
 

 
 

Niederschrift 
zur 5. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Horstfelde 

 
 

 Sitzungstermin: Montag, den 19.09.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:22 Uhr 

 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Dorfplatz 30 in 15806 Zossen, 
Ortsteil Horstfelde 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Matthias Juricke  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Carolin Harder  
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
 2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des 

Ortsbeirates vom 14.06.2022 
 5.  Bericht des Ortsvorstehers 
 6.  Einwohnerfragestunde 
 7.  Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
 8.  Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
 8.1.  Offenlagebeschluss für den Entwurf der 3. Änderung des Flächennutzungsplanes (FNP) der Stadt Zossen 

Vorlage: 090/22 
 9.  Auswertung der Blasmusik 
 10.  Waldparkplatz Horstfelde 
 11.  Denkmal 
 12.  Straßenreinigung 

Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 Herr Juricke eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr.  

 
zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Die Beschlussfähigkeit war mit 2 von 2 Mitgliedern gegeben.   

 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 BV 091/22 als TO- Punkt neu aufnehmen (Abstimmung 2/ 0/ 0)  

 
zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 

öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 14.06.2022 
  
 Keine Einwendungen  

 
zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Einladung zur Buchpräsentation am Freitag den 23.09.2022  
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Bürgerin hinterfragt den Waldparkplatz  

• Baufahrzeuge stören jetzt schon 

• Bäume wurden gerodet 

• Nachhaltigkeit steht hier in Frage  

• Herr Klucke erläutert dazu 

Mehrere Bürger bemängeln den neuen Parkplatz.  
 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 Hinweis Herr B. Rümpel von OB- Sitzung vom 14.06.2022, Stahlbolzen auf dem 

Sportplatz wurden beseitigt. 
Bürgerbudget „Bücherschranke mit Kaffeeklatsch“  
• Frau Rümpel tritt von der Idee zurück als Verantwortliche 

• Geplante Bücherzelle ist ausreichend  

Elektroladesäulen in Horstfelde 

• wir haben uns nicht gegen die Bürger entscheiden, so wie es im 
Anschluss behauptet wurde. 

• im Vorfeld haben wir uns mit Bürgern unterhalten, diese wollten die 
Ladesäulen in der Siedlung  

• Mehrheit war für die Siedlung 

Laubcontainer  

• noch keine Info 

  
 
 

zu 8 Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
zu 8.1 Offenlagebeschluss für den Entwurf der 3. Änderung des Flächennutzungsplanes 

(FNP) der Stadt Zossen 
Vorlage: 090/22 

  
 Beschlussvorschlag: 

 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Zossen beschließt: 
 

1. den vorliegenden Entwurf mit den dargestellten Änderungsflächen zur Offenlage 
ab dem nächstmöglichen Zeitpunkt und deren ortsübliche Bekanntmachung im 
Amtsblatt 

oder  
2. den vorliegenden Entwurf mit den laut Protokoll geänderten Darstellungen zur 

Offenlage ab dem nächstmöglichen Zeitpunkt und deren ortsübliche 
Bekanntmachung im Amtsblatt 

und 
3. die Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange parallel zur 

Offenlage. 
 
Herr Juricke:  

• Massive Änderungen wurden vorgenommen  

• Auf dem alten Parkplatz sollen PV- Anlagen aufgebaut werden (darüber 
liegen keine Infos vor) 

• Doppelte Anzahl an Caravanstellplätzen  
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Frau Harder:  

• Es wurden Änderungen vorgenommen  

• 18 Stellplätze Caravan sind bedenklich  

• Im Hauptausschuss am 14.09.2022 hat man in den BBW verwiesen 

• OB Schünow hat auch Bedenken geäußert  

 

Unter diesen Bedingungen keine Zustimmung. Wir bitten um erneute öffentliche Beratung  

(Abstimmung 0/ 2/ 0)  

 
zu 8.2 Nordumfahrung Dabendorf: Projektfortführung, Fördermittelbeantragung und 

Durchführung Vergabeverfahren Planungsleistungen 
Vorlage: 091/22 

  
 Herr Juricke: 

 - Warum wird der OB Horstfelde zu Straßen aus Dabendorf und Glienick 
befragt? 

 - Nach Rückmeldung kann über die BV entscheiden werden! 

Frau Harder schließt sich dem an.  
 

zu 9 Auswertung der Blasmusik 
  
 • Gute Veranstaltung.  

• Dank an Herrn Wosch für die Organisation. 

• Es wäre schön gewesen, wenn der Förderverein mit angepackt hätte. 

• Kosten für die Kapelle mussten erwirtschaftet werden. 

• Verteilung Flyer „Am Waldrand“ muss sichergestellt werde. Bürger haben keine 
bekommen. 

 
zu 10 Waldparkplatz Horstfelde 
  
 • Fragen an die Verwaltung wurden nicht beantwortet. 

• Viertelstunde nach Sitzungsbeginn wird per WhatsApp informiert, dass niemand 
aus der Verwaltung kommen wird. 

• Beschämend wie mit den Bürgern umgegangen wird.  

• Fragen können nicht beantwortet werden.  

• Telefonnummer wurde im Rathaus hinterlegt (Bürger aus „Am Waldrand“) um 
Informationen zum Parkplatz zu bekommen.  

zu 11 Denkmal 
  
 Keine Informationen aus dem Rathaus. 
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zu 12 Straßenreinigung 
  
 • Herr Juricke hat die Bürgermeldung eingereicht, zwecks Überflutung der Straße 

• Fahrbahnrinne und Gullis wurden gereinigt  

• Wird die andere Seite des Dorfplatzes (links) auch noch beschnitten? Die noch 
nicht beschnittenen Bäume müssen auch ein Schnitt bekommen.  

 

Herr Juricke schließt die Sitzung um 20.03 Uhr 

 

 

im Orig. gez. Matthias Juricke im Orig. gez. Carolin Harder 
Ortsvorsteher Protokollantin 
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